
O município completou 
no dia 14 de janeiro 36 anos 
com festa popular e benefí-
cios destinados à população. 
A programação de aniversário 

realizada pela prefeitura, sob 
a administração da prefeita 
Ildete Gomes Ferreira, a “Dona 
Dete”, contou com culto reli-
gioso, missa solene, atividades 

esportivas, cavalgada, almoço 
e shows no Centro Popular de 
Abastecimento e Lazer/CE-
PAL, com presença de grande 
público.

Vereador mais votado em 
2020 com 462 votos, Gervácio 
Romualdo da Silva Júnior, o 
“Júnior da Saúde”, preside o Le-

gislativo municipal, ao lado dos 
vereadores Iron Nilton Gonçal-
ves de Siqueira, “Iron da Foto”, 
vice-presidente; Daniel Rodrigues 

da Trindade, “Daniel da Celg”, 
primeiro secretário, e Dijalma 
Inocêncio da Silva o “Dijalma 
Paraíba”, segundo secretário. 
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Uma obra sem fim... 
Viadutos 

abandonados, 
obra paralisada e 

muitos transtornos 
fazem parte da 

realidade 
de quem transita 
no trecho urbano 

da BR-020 em 
Formosa

Entre as 8 mil obras do 
Governo Federal paralisadas 
no país, segundo o Tribunal de 
Contas da União/TCU, está a 
duplicação e os oito viadutos 
da BR-020, no trecho urbano 
de Formosa. Ainda não foram 
feitas as duplicações da tra-
vessia nem a conclusão dos 
viadutos de interseção ou das 
vias marginais e dos serviços 
de drenagem, terraplanagem 
e iluminação. Resultado: pra-
ticamente todos os dias são 
registrados acidentes pequenos, 
médios e graves no percurso. 

Assembleia de Deus em 
Formosa promove evento 
social no seu templo sede 

Prefeito de Monte
Alegre anuncia

concurso público
após 15 anos 

sem contratações
efetivas na prefeitura 

Monte Alegre de Goiás, passa por outro momento administra-
tivo de crescimento. O prefeito Felipi de Sousa Campos, conseguiu 
nos últimos três anos, reverter a caótica situação de vários problemas 
na prefeitura. 

 TRANSFORMAÇÃO

Coordenado pelos pas-
tores, presidente, Marcivon 
Neres e Ana Mirtes, no sába-
do, dia 20 de janeiro o projeto 
“Mão Amiga”, reuniu mais de 

200 voluntários para oferecer 
gratuitamente, serviços de saú-
de, assessoria jurídica e atendi-
mento na área estética, além de 
doação de alimentos e outros 

benefícios. O vice-governador 
de Goiás, Daniel Vilela e o 
prefeito Gustavo Marques 
participaram do evento. 
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Prefeita de Simolândia 
comemora aniversário de 

emancipação com população 

Câmara de Cabeceiras é 
presidida por “Júnior da Saúde”

Dois viadutos perdidos e inacabados no final da Avenida Maestro João Luiz do Espírito Santo, se somam aos restantes, da mesma situação

Vilela e os pastores Marcivon Neres e Ana Mirtes. Recepção 
União de forças durante as comemorações e no dia-a-dia

Legislativo e Executivo unidos no município 

Prefeito Felipi Campos. 
Mudando a história local 
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Desdobramento 
Investigações realizadas por peritos da Polícia Civil nos aparel-

hos telefônicos e computador apreendidos em recente operação, 
estão identificando os autores e cúmplices dos crimes de FAKE 
NEWS cometidos contra várias pessoas de Formosa, por meio 
de redes sociais. Difamações, calúnias e outros delitos, foram 
praticados no final de 2023 e foram produzidos com o objetivo 
de prejudicar autoridades, políticos, empresário e até um juiz de 
Direito. 

Disfarçado  
Entre os investigados, já existem evidências da participação 

de um locutor de rádio, que se acha o poderoso filhinho de papai 
e age disfarçado como pessoa de bem, mas que agora está sendo 
descoberto. Tem também evidências da participação de um advo-
gado inescrupuloso e um corretor de imóveis na quadrilha. Esse 
locutor, que desde a divulgação das FAKE NEWS criminosas, já se 
previa sua participação, ainda continua no lucro e sendo protegido 
pelo papai.  Mas assim, como os outros envolvidos, ele sabe que 
em breve, terão que responder pelo que planejaram e executaram.

Consequências

O principal envolvido, já desmascarado e indiciado pela 
Polícia Civil, Rafaello Ornelas (foto), segundo laudos preliminares 
dessa investigação, não agiu sozinho nos ataques, notícias falsas 
e imagens contra pessoas da sociedade formosense. No alvo 
desse criminoso indiciado e de sua gang, estava o intento de, 
principalmente tentar destruir o conceito desse jornal e ofender 
o jornalista responsável. 

Milícia

Essa “quadrilha”, que se especializou em criar notícias falsas, 
propagando ofensas e mentiras contra pessoas e imprensa de 
Formosa, teve a conivência de uma vereadora /delegada de polí-
cia (foto), demostrando que tudo foi feito para atender interesses 
políticos e comerciais desses criminosos.

Meritíssimo 
O juiz de Direito, Lucas Siqueira, que atuou em Formosa por 

quase dez anos, deixou marcas. Essas marcas agora estão sendo 
investigadas e seu ex-assessor principal, já recebeu a visita da 
Polícia Civil e do Ministério Público, numa operação de busca e 
apreensão, que ainda não se sabe no que resultou. O fato é que 
esse juiz, agora atuando em Goiânia, já é alvo de ação judicial 
que questiona a maneira como sua empresa adquiriu terrenos da 
Prefeitura de Formosa

Ajeitada   
É público e principalmente notório, que esse juiz virou em-

presário em Formosa, numa empresa construtora/imobiliária 
registrada com seu nome. Essa empresa, que tem como sócias a 
sua esposa advogada/corretora e outra empresária/veterinária, 
adquiriu por preço ínfimo uma valorizada área pública, regularizada 
e desmembrada em lotes pela prefeitura. A compra foi possível, 
após processo de regularização fundiária tramitar em tempo 
recorde dentro da secretaria municipal de Obras e facilidades 
oferecidas pelo titular do Cartório de Registro de Imóveis. 

Sociedade 
Também é de conhecimento público na cidade a amizade 

e o conluio do juiz/empresário com o cartório que efetivou as 
escrituras da tal área, antes pública para a empresa do juiz. O 
cartório de registro de imóveis, registrou os terrenos em novas 
matrículas, dando legalidade às aquisições imobiliárias suspeitas. 
Essa é apenas mais uma história local, que só está no começo. 
Com a palavra o Judiciário e o Ministério Público. 

Noel
Uma pergunta fácil de se responder: distribuir cestas de Natal, 

nos finais de ano, com brinquedos para crianças carentes é crime?     

Prévias 
A briga interna para ser candidato a prefeito, no grupo 

político do prefeito de Formosa, que é o mesmo do ex-prefeito, 
“Tião Caroço” e também do governador Caiado é grande. São 
oito nomes, entre vereadores, secretário, servidores estaduais, 
produtor rural e empresário. Tem para todos os gostos. Em meio 
a tudo isso, apenas uma coisa é certa. Quem define o nome a ser 
apoiado com vistas a eleição do dia 6 de outubro é o trio: Gustavo, 
Ronaldo e “Tião”. 

Possibilidade 
Pesquisas re-

alizadas no final 
de 2023 e início 
de 2024, mostram 
que a tendência 
do eleitorado for-
mosense é eleger 
um empresár io 
para o cargo de 
prefeito. Nessa es-
teira, em meio aos 
vários nomes já 
apresentados, pou-
cos possuem esse 
perfil buscado. Um 
deles, o supermer-
cadista Décio Fa-
gundes (foto) (su-
permercados Ideal) 
se destaca por não 
ter nenhuma man-
cha administrativa 
ou política, já que 
nunca  exe rceu 
nenhum cargo pú-
blico. Décio, que 
não se apresenta 
como pré-candi-
dato, vem sendo 
sondado para que 
aceite a missão. 
Vai depender dele, querer ou não disputar a eleição desse ano.   

Ilusão 
Chama atenção o número de vereadores de Formosa queren-

do ser candidato a prefeito e vice-prefeito. Diante de um desgaste 
incômodo do Poder Legislativo local, após sucessivos escândalos 
criminosos, e principalmente o fato da maioria colocar novamente 
um vereador condenado por improbidade na Justiça, no cargo 
de presidente, o correto seria que todos ficassem invisíveis, para 
assim, tentarem uma difícil reeleição. 

Diferença 
O delegado regional de Polícia Civil, José Antônio Machado 

Sena, que tem o sugestivo fato de ter nascido em Santana do 
Livramento e casado com a juíza de Direito Christiana Aparecida 
Nasser Saad, nem mesmo disse querer ser candidato a prefeito 
de Formosa e viu seu nome decolar. O delegado, que está sendo 
sondado para disputar a eleição desse ano, teve a imagem pro-
jetada nos círculos políticos de Formosa e Goiânia, o que para 
um político de carteirinha é bom. Já para um policial empenhado 
na missão de combater o crime, ser alvo de comentários, alguns 
inescrupulosos, não é nada satisfatório e aceitável. 

Ligação 
Nesse ano de eleição municipal, Formosa que é sede de 

Zona Eleitoral, deverá ter como titular da Justiça Eleitoral a juíza 
Christiana Aparecida, isso se o seu marido, delegado José Antônio 
não for candidato. Ela, também, diretora do Fórum da Comarca, 
poderá sim, comandar as eleições desse ano, como juíza eleitoral 
em Formosa, Cabeceiras, Vila Boa e Flores de Goiás. 

Dúvidas 
Hoje em Formosa, nesse ano eleitoral a grande pergunta que 

se faz, é se o ex-prefeito “Tião Caroço” vai, ou não, ser candidato. 
Nas bolsas de apostas, prevalece a aposta de que ele não será. 

Desacerto 
O cenário político sucessório de Formosa, está embolado e 

com a classe política de novo desunida em período pré-eleitoral. 
Essa realidade só beneficia os opositores ao prefeito, que ganham 
um certo folego, até que as coisas se acertarem e a campanha 
comesse. 

Vazia 
No oposto aos maiores grupos políticos de Formosa e do Es-

tado, a vereadora delegada e pré-candidata a prefeita, Fernanda 
Lima, que já vinha caindo nas pesquisas e se envolvendo com 
pessoas de índole e trajetórias escuras, acaba de perder o seu 
único discurso, o de defensora da honestidade e honra. 

Escorregada 
Fernanda, ao apoiar o atual presidente da câmara, Edmundo 

Dourado, mesmo sabendo de seu passado de desonestidade e 
condenação, exatamente por conta de sua atuação como presi-
dente do Legislativo, se contradiz. Com isso, ela joga por terra 
todas as críticas e defesas que fez a favor do sério e honesto. 
A vereadora se perdeu em meio ao ódio e falta de experiência 
política. Se prejudicou muito. 

Inacreditável 
A Câmara de Formosa, isso é fato, está pessimamente condu-

zida e moralmente prejudicada com dois ex- detentos no comando 
da mesa diretora. O presidente “Mundim” e seu vice “Índio”, que 
já puxaram cadeia por desonestidade no passado recente, hoje 
estão à frente de um orçamento mensal de quase um milhão e 
duzentos mil reais, dinheiro público, com muito pouca fiscalização 
no ato da despesa. Uma lastima para o formosense. 

Desestrutura 
Formosa continua sem a sua divisão de agentes de proteção 

à criança e adolescentes, braço social da Justiça da comarca. 
Desde o escandaloso envolvimento desses agentes em crimes 
de suborno e coação a comerciantes, que levaram todos para a 
cadeia, o município segue desfalcado, após o então juiz, Lucas 
Siqueira, responsável pela coordenação da divisão, resolver 
extingui-lo. Mecanismo essencial para o controle e suporte de 
excessos e crimes contra crianças o DPCA formosense segue 
fazendo falta. 

Carceragem 
Formosa terá mais um presidio. Essa nova unidade prisional 

será erguida também na saída para Planaltina de Goiás, próximo 
ao “lixão”. Com capacidade para mais 400 detentos, essa nova 
cadeia, praticamente fará de Formosa uma cidade prisional, com 
“cadeião”, CPP, presídio estadual e case. 

Desatino  
A vereadora formosense Cátia Rodrigues, que quer mais um 

mandato esse ano, foi de uma infelicidade tremenda ao declarar 
no rádio que as policias Civil e Militar de Formosa, estão na con-
tramão da política de segurança pública praticada no restante 
do Estado de Goiás

Inabilidade 
Cátia, que foi vítima de roubo em sua casa, onde fizeram 

uma limpa no final do ano passado, não levou em consideração 
o empenho e esforço das forças de segurança do município, para 
desvendar seu caso e se chegar aos autores. Com muita falta de 
habilidade e inteligência, para uma advogada a vereadora, atraiu 
para si, com suas críticas e inverdades a contrariedade de todas 
as pessoas envolvidas com os muitos órgãos de segurança. 

Representação 
Nesse ano, uma outra eleição ira mobilizar um grande número 

de pessoas em Formosa e no Estado. Além do pleito no Legislativo 
e Executivo em outubro, a Subseção da Ordem dos Advogados do 
Brasil/OAB, presidida hoje pelo advogado Edimar Amorim (foto), 
também passará em novembro por uma escolha. Edimar que ainda 
não declarou se disputa ou não a reeleição, diz estar tranquilo e 
aguardando o processo amadurecer. 

Novidade 
A OAB de Formosa, nesses quase três anos, passou por trans-

formações e situações diversas, que fizeram surgir novos nomes 
e lideranças. Esses advogados e advogadas, representantes de 
uma nova advocacia local, não levam em consideração conchavos 
e nomes de uma antiga representação da classe, que nem mesmo 
existe mais. Portanto a tendência também é o sangue novo e um 
projeto de avanço coletivo em torno da entidade.  
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Delegada vereadora diz ser candidata a
prefeita de Formosa sem trabalho prestado 
a favor da população nos últimos três anos  

Deputado Alessandro é homenageado 
pelo Legislativo de Simolândia

Vereadora Cátia acusa ex-marido 
advogado de praticar golpe de R$ 160 mil  
Cleberson Roberto o ex, hoje preside Conselho da Comunidade em Formosa

Enquetes e sondagens eleitorais são 
proibidas até em redes sociais
Violação da lei pode dar cadeia para quem praticar 

 ABSURDO

Fernanda Lima foi a 
mais prejudicada politi-
camente com a eleição da 
mesa diretoria da Câmara 
de Formosa no final do 
ano passado. Acostumada 
a criticar e sem provas, 
acusar de desonestidade 
vários políticos e pessoas de 
Formosa, ela votou a favor 
do retorno do vereador Ed-
mundo Dourado ao cargo 
de presidente do Legislati-
vo formosenmse. Edmundo, 
o “Mundim” que já exerceu 
por três ocasiões o posto de 
presidente, foi preso, acusa-
do e condenado pela justiça 
por improbidade adminis-
trativa, por praticar crimes 
no exercício do mandato. 
Sua sentença na Comarca 
de Formosa, exige dele uma 
série de medidas, entre elas 
devolver dinheiro, prisão e 
perda do mandato. Mesmo 
assim, A vereadora delega-
da, insistiu e trabalhou para 

o retorno de “Mundim” ao 
comando de um orçamento 
de 1 milhão e duzentos mil 
reais por mês, valor do duo-
décimo destinado à Câmara 
de Formosa.

SEM DISCURSO -  
Fernanda, que exerce seu 
primeiro mandato, des-
considerou o fato dele ter 
siso condenado no dia 19 
de abril de 2022 pelo juiz 
Fernando Oliveira Samuel, 
após ser denunciado pelo 
promotor de Justiça Dou-

glas Chegury e de ter ficado 
preso por seis dias no “Ca-
deião”. A delegada verea-
dora, que vinha pregando 
desde que assumiu, ser de-
fensora da honestidade no 
trato com o dinheiro públi-
co, traiu suas próprias con-
vicções desconsiderando a 
pena imputada ao vereador 
que recorreu da sentença 
no Tribuna de Justiça do 
Estado de Goiás. Ele está 
condenado na Comarca de 
Formosa pela prática de 
dispensa indevida de lici-
tação (por 12 vezes) a pena 
total de 6 anos e 8 meses de 
prisão em regime inicial se-
miaberto, além de 75 dias-
-multa, à proporção de um 
salário-mínimo para cada 
dia-multa. E condenado ao 
pagamento de indenização 
mínima em favor da câma-
ra no valor de duzentos e 
quarenta mil reais, além da 
perda do cargo de vereador.

 DENÚNCIA

Para a Polícia Cívil, 
Cátia Rodrigues, advo-
gada e que exerce seu 
primeiro mandato de ve-
readora em Formosa, afir-
mou que foi casada com 
Cleberson Roberto da 
Silva durante três anos e 
meio; que quando assumiu 
a função de vereadora, foi 
induzida pelo ex-marido 
a contrair um emprésti-
mo de 160 mil reais, com 
a promessa de que seria 

realizado um bom inves-
timento, na aquisição de 
quatro rádios comunitárias. 
Cátia diz que por confiar em 
Cleberson na época, aceitou 
realizar o empréstimo em 
seu nome, pois seria van-
tajoso para o casal, ficando 
combinado que ela pagaria 
50% das parcelas mensais e 
Cleberson pagaria os outros 
50%. Segundo ela, o em-
préstimo foi celebrado em 
fevereiro de 2021, sendo que 
até o final de 2023 e início 
de 2024 o ex não pagou 
valor algum da dívida.  Ela 
diz também que os R$ 160 
mil ficou totalmente com 
Cleberson e que ela sequer 
sabe se houve algum negó-
cio do suposto investimento 
nas rádios. Cátia afirma 
que já tentou por várias 

vezes fazer um acordo com 
Cleberson e que todas as 
tentativas não resolveram. 
A vereadora diz ainda que 
tem a convicção de que o 
seu ex-marido agiu de ma-
neira ardilosa quando da 
realização do empréstimo 
e que se sente enganada. 
Cátia, chamou a atenção 
das autoridades policiais, 
por fazer inúmeras acusa-
ções contra o advogado e 
ao mesmo tempo por não 
querer ingressar com uma 
medida protetiva contra 
ele. Ela diz estar abalada, 
por estar há mais de dois 
anos tentando o divórcio, 
além de estar arcando com 
todos os custos do em-
préstimo, que é, segundo 
afirma, descontado men-
salmente em seu salário.  

 VALORIZAÇÃO

Durante sessão solene 
da Câmara de Simolândia, 
realizada na segunda quin-
zena de janeiro, o depu-
tado estadual Alessandro 
Moreira foi homenageado 
com o Título de Cidadão 
Simolandense. Por iniciati-
va do presidente da câmara, 
Noelson Oliveira o título, 
aprovado por unanimidade 
pelos nove vereadores, se-
gundo Noelson é um agra-
decimento e reconhecimen-
to ao trabalho promovido 
pelo deputado, que contri-

bui com o desenvolvimento 
do município. Alessandro, 
durante a sessão, renovou 
o compromisso de conti-
nuar trabalhando na ca-
nalização de recursos para 
Simolândia e agradeceu a 
homenagem. Participaram 
da solenidade a prefeita Il-
dete Gomes Ferreira, vice-
-prefeito, Cleiton Farias de 
Oliveira, além de vereado-
res, secretários municipais 
e população. Na mesma se-
mana, Alessandro, durante 
as comemorações do 36º 

aniversário de emancipação 
política-administrativa de 
Simolândia, entregou uma 
emenda parlamentar impo-
sitiva de sua autoria, para 
o ano de 2024 no valor de 
R$ 442 mil, para a aquisi-
ção de um veículo van zero 
km, com 21 lugares para o 
transporte de pacientes. 

 PESQUISAS

O primeiro turno das 
eleições do dia 06 de outu-
bro se aproxima e algumas 
pessoas desinformadas, en-
tre elas políticos e mem-
bros da imprensa e grupos, 
começam a promover e 
divulgar resultados de en-
quetes e outras sondagens 
eleitorais em especial nas 
redes sociais. Com reali-
zação e principalmente 
divulgação proibidos por 
resolução emitida pelo Tri-
bunal Superior Eleitoral/
TSE as enquetes ou sonda-
gens são, segundo a Justiça, 
levantamentos de opiniões 
sem plano amostral, que 
não utiliza métodos cientí-
ficos. A última vez em que 
as enquetes ou sondagens 
foram permitidas, nas elei-
ções municipais de 2012, 
tiveram sua divulgação 
condicionada à informa-
ção clara de que se tratava 
de mero levantamento de 
opiniões, sem controle de 
amostragem científica. Em 
2021, a norma do TSE so-

bre o tema sofreu algumas 
alterações. Entre elas, a 
determinação de que, se 
esse tipo de levantamento 
for apresentado ao público, 
como se fosse uma pesquisa 
eleitoral, ele será reconhe-
cido como pesquisa de opi-
nião pública sem registro 
na Justiça Eleitoral. Outra 
mudança foi a previsão de 
que caberá o exercício do 
poder de polícia contra a 
divulgação de enquetes, 
mediante a expedição de or-
dem para que sejam remo-
vidas, sob pena de crime de 
desobediência, sem prejuízo 
de eventual representação 
cabível. Anteriormente, 
esse tipo de levantamento 
deveria ser punido com o 
pagamento de multa.

DIFERENÇAS - En-
quete ou sondagem eleito-
ral não é a mesma coisa que 
pesquisa eleitoral. Enquan-
to a pesquisa deve seguir os 
rigores dos procedimentos 
científicos, a enquete apenas 
faz a sondagem da opinião 

dos eleitores. A pesquisa 
sobre as eleições é a inda-
gação feita ao eleitorado, em 
um determinado momento, 
a respeito das candidatas e 
dos candidatos que podem 
disputar ou já concorrem 
no pleito. Os dados e as in-
formações são cadastrados 
no Tribunal Superior Elei-
toral/TSE e nos Tribunais 
Regionais Eleitorais/TREs. 
O registro da pesquisa na 
Justiça Eleitoral deverá 
conter as seguintes infor-
mações: quem contratou a 
pesquisa e quem pagou, com 
os respectivos números no 
CPF ou no CNPJ; o valor 
e a origem dos recursos; 
a metodologia usada; e o 
período de realização do 
levantamento.

 PROJETO

Governador de Goiás já se apresenta
como pré-candidato a presidente 
Ronaldo Caiado, 

eleito em 2019 
e reeleito em 

2022 nos primeiros tur-
nos, sempre com mais de 
51% dos votos, celebra 
seus 40 anos de vida públi-
ca, afirmando o desejo de 
disputar a presidência da 
República pelo União Bra-
sil.  Ele se diz preparado 
para a disputa presidencial 
de 2026. Caiado parece já 
estar em pré-campanha 
pela cadeira no Palácio do 
Planalto, dizendo que irá 
se colocar como pré-can-
didato. Ele destaca que ao 

longo dos 40 anos de vida 
pública, nunca desonrou 
o voto de seus eleitores 
e que sempre praticou a 
política com espírito pú-
blico. Caiado, que se filiou 
ao partido União Brasil 
em 2022 após 15 anos 
no Democratas (partido 
se fundiu ao PSL, dando 
origem ao UB), ganhou 
destaque nacional, confor-
me indicam pesquisas que 
avaliam seu desempenho 
à frente do governo esta-
dual. Na mais recente, da 
Atlas Intel, obteve 72% de 
aprovação, posicionando-

-se como o governador 
mais bem avaliado do país.

DIREITA - Embora 
muitos o vejam como um 
político de direita, Caiado 

é considerado moderado. 
Apoiador do ex-presidente 
Jair Messias Bolsonaro, 
Caiado chegou a ter diver-
gências com ele durante 

a pandemia referente à 
condução das ações contra 
a Covid-19. No entanto, o 
governador conseguiu an-
gariar eleitores próprios, 
indo além dos bolsonaris-
tas, graças a suas medidas 
em combate à violência e 
estímulo à indústria em 
Goiás. Ronaldo Caiado 
reconhece que a disputa 
presidencial será acirrada 
e destaca a importância 
do apoio do partido e das 
coligações para o suces-
so em sua empreitada. A 
segurança pública é um 
dos pontos centrais de 

sua gestão, com números 
expressivos de redução 
da criminalidade desde 
2019, o que, segundo ele, 
evidencia o sucesso das 
políticas públicas imple-
mentadas em seu governo. 
“É lógico que meu nome 
será colocado e vou lutar 
fortemente para poder 
disputar uma eleição, deba-
ter os programas e poder 
dizer não só do ponto de 
vista teórico, mas mostrar 
os meus resultados como 
governador em áreas como 
saúde, educação e seguran-
ça. ” Afirma.

Caiado. Bem avaliado e nome de peso

Fernanda 

Deputado e o presidente da câmara Agradecimento pelo reconhecimento 

 Parceria forte na região

Cleberson 

Impedimentos e leis   
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 EXPECTATIVAS

Gustavo Marques consegue em Goiânia
mais asfalto para Formosa e se prepara 

para apoiar sucessor nas eleições desse ano   
O prefeito Gus-

tavo Marques, 
durante reu-

nião no dia 23 de janeiro 
com o secretário de Estado 
de Infraestrutura, Pedro 
Sales, assinou convênio en-
tre a prefeitura e o Governo 
de Goiás para investimento 
em pavimentação asfáltica 
no valor de quase 2 mi-
lhões de reais. O prefeito 
esclarece que esse serviço 
é importante e necessário 
para resolver os problemas 
causados pelas chuvas nessa 
época do ano, permitindo 
um trabalho mais rápido e 

eficiente em vários setores e 
locais do município. Gustavo 
que esteve recentemente em 
Formosa com o vice-gover-
nador, Daniel Vilela e que 
deverá anunciar em março, 
junto com o governador Ro-
naldo Caiado e o ex-prefeito 
Sebastião Monteiro Guima-
raes Filho, o “Tião Caroço” 
o nome do candidato do 
grupo para a sua sucessão, 
agradeceu ao secretário. O 
prefeito, que exerce seu se-
gundo mandato consecutivo 
e não pode se candidatar na 
eleição de outubro próximo, 
deverá apoiar, junto com 

Quatro cidades da região 
receberão investimentos em 
asfalto do governo estadual 

Segurança Pública em Formosa é
 exemplo para municípios goianos

BR-030 que passa pelo Distrito do Bezerra em 
Formosa receberá novos investimentos 

 EXPECTATIVAS

 MELHORIAS

Cerimônia de lançamento da obra que vai asfaltar a 
rodovia federal entre Goiás e Bahia foi realizada no 

Ministério dos Transportes em Brasília

A Secretaria de Estado da 
Infraestrutura/Seinfra está 
conduzindo o novo programa 
do Governo de Goiás de re-
capeamento asfáltico em vias 
urbanas em municípios do 
Entorno do DF. O programa 
é direcionado a 11 municípios 
da Região Integrada de De-

senvolvimento do Distrito 
Federal e Entorno/Ride. A 
ação conta com investimen-
to federal de quase R$ 22 
milhões, capitaneado pela 
Seinfra junto ao Ministério 
das Cidades, em trabalho in-
tegrado com a Secretaria de 
Estado do Entorno. As obras 

incluem ainda drenagem su-
perficial e de sinalização de 
trânsito nas ruas escolhidas 
pelas prefeituras. No total, 11 
prefeitos dos municípios be-
neficiados, estiveram na Sein-
fra para início da elaboração 
de convênios entre Estado 
e prefeituras beneficiadas – 
Águas Lindas de Goiás, Alto 
Paraíso, Cavalcante, Formo-
sa, Luziânia, Novo Gama, 
Padre Bernardo, Pirenópolis, 
Planaltina, Santo Antônio 
do Descoberto e Valparaíso. 
Todo o processo de licitação 
dos projetos executivos, de 
contratação e acompanha-
mento das obras, além da 
prestação de contas à União, 
será de responsabilidade da 
Infraestrutura.

 EMPENHO

sua mulher a secretária de 
Desenvolvimento Social, Ca-
roline Marques um nome de 
consenso entre os membros 

de seu grupo político. Por se 
tratar de um colégio eleitoral 
com mais de 75 mil eleitores, 
Formosa chama a atenção de 

autoridades estaduais nessa 
eleição por sua importância e 
localização, por isso, segun-
do o prefeito é interessante 

compartilhar a decisão de 
escolha de um nome para 
disputar a eleição entre as 
duas lideranças.

O trabalho integrado 
entre as forças de segurança 
pública em Formosa tem 
servido de exemplo para 
municípios goianos. Graças 
aos comandos da Policia 
Militar, Polícia Civil, Polícia 
Técnico Científica, Corpo 
de Bombeiros, Policia Ro-
doviária Federal, Guarda 
Municipal, Polícia Penal, 
Defesa Civil, Conselho Tute-
lar, Subseção da Ordem dos 
Advogados do Brasil/OAB e 

outras instituições, Formosa 
tem no momento, um dos 
menores índices de violên-
cia do Estado. A política de 
proximidade entre polícia 
e comunidade, segundo o 
delegado regional José Antô-
nio Machado Sena, tem sido 
decisiva nos resultados po-
sitivos na segurança. Outro 
fator positivo para os núme-
ros é a atuação do Conselho 
Municipal de Segurança/
Conseg, que reúne militares, 

civis e vários representan-
tes da sociedade, entre eles 
a impressa, representada 
na entidade pelo jornalista 
Jander Paulo. A atuação 
do Conseg tem sido funda-
mental para unir ainda mais 
as forças de segurança em 
torno de um projeto único 
que beneficie a população, na 
redução de índices de roubos 
a pedestres, furtos ao comér-
cio, latrocínios, feminicídios, 
homicídios dolosos, etc.

A rodovia é uma impor-
tante via de escoamento da 
produção de grãos e uma 
das vias mais significativas 
do Brasil com extensão de 
1.558 km que serve como elo 
crucial entre Brasília e as re-
giões estratégicas da Bahia, 
mais precisamente o distrito 
de Campinho, no município 
de Maraú. Essa rodovia, que 
corta Goiás no município de 
Formosa e Minas Gerais, 
desempenha papel vital no 
transporte de mercadorias, 
conectando áreas produto-
ras e facilitando o acesso a 
pontos importantes. Um im-
portante avanço na integra-
ção entre o estado de Goiás e 
a região Nordeste do Brasil 
será dado a partir da pavi-
mentação da BR-030, em um 
trecho de 191,5 quilômetros 
entre as cidades de Mambaí 
e Cocos na Bahia. A avalia-

ção é do governador Ronal-
do Caiado, que participou 
do lançamento do edital de 
licitação da obra no final do 
ano passado em Brasília. O 
chefe do Executivo assinou o 
aviso de licitação como tes-
temunha, durante cerimônia 

conduzida pelo ministro da 
pasta, Renan Filho, com a 
presença do governador da 
Bahia, Jerônimo Rodrigues, 
e do vice-governador de 
Goiás, Daniel Vilela. A pa-
vimentação está incluída no 
Novo PAC e estimada em R$ 

550 milhões. A expectativa 
é beneficiar, além de Mam-
baí, Formosa e seu principal 
distrito o Bezerra, por onde 
passa a rodovia, Formoso 
em Minas Gerais e vários 
outros municípios em seu 
percurso. 

Prefeito esteve na secretária com secretário e auxiliares Formosa é contemplada com mais investimento 

Governo investe em infraestrutura 

 Reunião do conselho. Participação e soluções  

Traçado passa pelo Bezerra 

Governo Federal libera edital
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 ACOLHIMENTO

Catedral da Assembleia de Deus em Formosa
promove evento social inédito em seu templo sede 

Inciativa promovida 
por pastores, mem-
bros e colaboradores 

da Igreja Evangélica Assembleia 
de Deus Ministério de Madu-
reira em Formosa, coordena-
da pelos pastores, presidente, 
Marcivon Neres e Ana Mirtes, 
no sábado, dia 20 de janeiro, 
chamou a atenção pelo volume 
de atendimentos.  O projeto 
“Mão Amiga”, desenvolvido pela 
igreja em Formosa, conseguiu 
reunir em um só dia mais de 
200 voluntários para oferecer, 
gratuitamente, a um público de 
aproximadamente 600 pessoas 
serviços de saúde, assessoria 
jurídica e atendimento na área 
estética, além de doação de 
alimentos e outros benefícios. 
Pastor Marcivon, conhecido por 
liderar um grande movimento 
evangélico e por realizar na sede 
do campo eventos de grande 
porte, recebeu para mais essa 
ação, pessoas de dentro e fora 
de sua denominação religiosa. 

REPERCUSSÃO - O vice-
-governador de Goiás, Daniel 
Vilela, o ex-senador, Luiz do 
Carmo, ex-deputado federal, 
João Campos e o deputado es-
tadual, Alessandro Moreira, 
estiveram em Formosa, especial-
mente para visitar e participar do 
“Mão Amiga” e levar o abraço e 
os cumprimentos do governador 
Ronaldo Caiado”, esclareceu 
Daniel. Também estiveram no 
evento o prefeito Gustavo Mar-
ques e sua mulher, secretária 
de Desenvolvimento Social, 
Caroline Marques o vice-prefeito 
Samir Sahori, vários vereadores, 
lideranças políticas urbanas e ru-
rais, empresários, imprensa local 
e estadual e populares.

ATENDIMENTOS - Pas-
tor Marcivon, agradeceu a visita 

de todos os participantes, aten-
dentes, atendidos e autoridades, 
frisando que “o objetivo é o de 
ser a ‘mão amiga’ das pessoas, 
ajudar e não deixar ninguém 
desamparado. Ele destacou que 
o papel da igreja é pregar o evan-
gelho e fazer o bem”. O projeto 
“Mão Amiga” da Assembleia de 
Deus de Formosa, foi promovido 
pela primeira vez na catedral da 
igreja, localizada no Setor Bos-
que.  Todavia, todos os meses 

esse trabalho é feito em setores 
mais carentes do município, no 
início do mês de janeiro, foi rea-
lizado no Distrito do Bezerra, e 
no sábado, dia 27 de janeiro em 
Flores de Goiás. A ação social 
envolveu profissionais de saúde 
voluntários (médicos, psicólogos, 
dentistas, nutricionistas, fisio-
terapeutas e massoterapeutas). 
Ofereceu ainda treinamento 
com bombeiros (acidentes do-
mésticos e primeiros socorros), 

atendimentos na área de estética 
e beleza (corte de cabelo, limpe-
za facial), assistência jurídica, 
oficinas profissionalizantes e re-
creação para as crianças. Pastor 
Marcivon e pastora Ana Mirtes, 
fazem questão de reconhecer o 
incansável trabalho da coordena-
dora geral do projeto, missioná-
ria Luiza Bazzoti, que é elogiada 
e parabenizada pelo cuidado que 
sempre tem com os detalhes de 
todos os eventos.

Vilela. Evento de grande importância

Autoridades reconhecem o trabalho realizado Momento de descontração e conversas

Marcivon, Mirtes, Gustavo Marques e Caroline 

 Cânticos em louvor Exames gratuitos e procurados

Prestação de serviço e ajudas Assistência e encaminhamentos

Consultorias e orientações  Atendimentos voluntários e procurados

Consultas e tratamento Equipe engajada e animada

Corte de cabelo Estética gratuita Oficinas e orientações 

Mirtes e Luiza Bazzoti. Forças  
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 RENOVAÇÃO

Câmara de Cabeceiras é
presidida por “Júnior da Saúde” Flores de Goiás 

tem novo projeto de 
fruticultura irrigada

 PRODUÇÃO

O Projeto de Fruti-
cultura Irrigada 
do Vale do Para-

nã, tem previsão de atender 
cerca de 150 produtores do 
Nordeste goiano. O projeto 
deve estimular a princípio o 
cultivo de manga e maracujá, 
a partir do acompanhamento 
com assistência técnica da 
secretaria de Agricultura e 
Pecuária do Estado/ Seapa 
e oferta de estrutura de irri-
gação, adquirida com inves-
timento de R$ 9,8 milhões, 
por meio da Companhia de 
Desenvolvimento dos Vales 
do São Francisco e do Par-
naíba/Codevasf. “A região 
possui todas as características 
climáticas e agronômicas que 
favorecem o cultivo, além da 
parte de logística, devido à 
proximidade com grandes 
centros consumidores, como 
Brasília e Goiânia”, comentou 
o secretário da Agricultura, 
Pedro Leonardo. A estimativa 
é que cada família envolvida 
no projeto tenha uma receita 
bruta superior a R$ 210 mil 
por hectare, sendo que deve 
ser coberta uma área de 296 
hectares. O prefeito de Flores 
de Goiás, Altran Avelar, afirma 
que os agricultores locais estão 
com “a esperança renovada 
diante das oportunidades”. Ele 
diz estar feliz por fazer parte 
desse projeto e incentivando as 

pessoas a participarem. Vamos 
fazer um movimento para Flo-
res de Goiás crescer e vencer a 
pobreza”, afirma Altran. Agri-
cultores interessados devem se 
inscrever pelo site da Seapa. 
Eles receberão uma visita da 
equipe da secretaria e da Ema-

ter, para verificação da aptidão 
do produtor e da propriedade 
com base em critérios técnicos. 
As áreas escolhidas receberão 
um conjunto de irrigação para 
cobrir dois hectares, além de 
assistência técnica para mane-
jo da produção. 

Vereador mais votado em 
2020 com 462 votos, Gervácio 
Romualdo da Silva Júnior, o “Jú-
nior da Saúde”, preside o Legis-
lativo municipal, ao lado dos ve-
readores Iron Nilton Gonçalves 
de Siqueira, “Iron da Foto”, vice-
-presidente; Daniel Rodrigues 
da Trindade, “Daniel da Celg”, 
primeiro secretário, e Dijalma 
Inocêncio da Silva o “Dijalma 
Paraíba”, segundo secretário, 
chapa eleita por unanimidade de 
votos. Na seção de posse várias 
autoridades, políticas e religiosas 
fizeram uso da palavra, entre 
elas a bispa Darilene; pastor 
Gesuino Romualdo e o pároco, 
padre Adão Soares. Também o 
ex-vereador “Paulo de Nena” re-
presentando os ex-vereadores. O 
presidente do Sindicato Rural de 
Cabeceiras, Jacó Isidoro Rotta, 
ex-prefeito Hozana Paiva, além 
do vice-prefeito Manoel Teixeira 
e do atual prefeito Everton Fran-
cisco de Matos o “Tuta”, usaram 
a palavra para manifestar apoio 
à mesa diretoria. 

MUDANÇA – Ex-secre-
tário de Saúde do município, 
Júnior conseguiu implantar com 

sua equipe um serviço médico 
hospitalar inovador e várias 
aquisições de equipamentos e ve-
ículos para a secretaria, seguindo 
as diretrizes do prefeito “Tuta”. 
Seu trabalho à frente da pasta, 
possibilitou sua eleição para 
uma das nove vagas na câmara 

e sua condução à presidência 
da mesa diretora para o ano de 
2024. Júnior assumiu o cargo 
de presidente, logo após a posse 
de três novos vereadores, que 
assumiram os mandatos no final 
de dezembro, diante da decisão 
do Tribunal Superior Eleitoral/
TSE de cassar a chapa de vere-
adores do Partido União Brasil, 
antigo Democratas. Afinando 
com o prefeito, Júnior surge 
como nova liderança política 
no município em ano eleitoral. 
Jovem e atento à realidade de Ca-
beceiras o atual presidente tem 
bom relacionamento com as li-
deranças políticas do município.

Legislativo unido em prol do município

Júnior. “Família é tudo” 

Momento de compromissos e responsabilidades

Presidente e o prefeito “Tuta” Parcerias fortes com o agronegócio

Investimentos em melhorias. Caiado e Altran

Suporte com equipamentos e assistência  
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 TRABALHO

2024 começa com 
Prefeitura de Guarani 

focada no social 

Fiscalização é intensificada sobre 
transporte irregular de passageiros 

Prefeita comemora com 
população aniversário 

de Simolândia 
O município completou no dia 14 de janeiro 36 anos de 
emancipação político administrativa com festa popular e 

benefícios destinados a população.

 AVANÇOS

A programação de 
aniversário reali-
zada pela prefei-

tura, sob a administração da 
prefeita Ildete Gomes Ferreira, 
a “Dona Dete” e vice-prefeito, 
Cleiton Farias de Oliveira, con-
tou com culto religioso, missa 
solene, atividades esportivas, 
cavalgada, almoço e shows. 
Participaram participação de 
autoridades regionais como o 
deputado estadual Alessandro 
Moreira, vereadores Noelson 
Oliveira, Luciano Matias, Ro-
naldo Pereira de Souza, Ru-
ben Lacerda, Luzineide Brito 
Barreto e Claudio Roberto dos 
Santos, entre outros e de secre-
tários municipais como Hugo 
Gomes, “Loro”, “Dorinha”, Vil-
ma Celis, Eduardo, Edmilson, 
Sidney, Kairo Sobreira e Val-
terci. A população compareceu 
em grande número no Centro 
Popular de Abastecimento e 
Lazer/CEPAL no dia 13 de 
janeiro, onde a prefeita “Dona 
Dete” agradeceu a presença de 
todos, afirmando que toda a 
comemoração foi organizada 
com muito empenho pelos fun-
cionários da prefeitura. 

MELHORIAS - Alessan-
dro Moreira, que representa 
Simolândia e o Nordeste goiano 

na Assembleia Legislativa de 
Goiás, entregou à prefeita uma 
emenda parlamentar imposi-
tiva, no valor de R$ 442 mil, 
destinada especificamente para 
aquisição de um veículo van 
zero km com 21 lugares para 
o transporte de pacientes em 
tratamento fora do município.  
A prefeita destacou a parceria 
com Alessandro e anunciou a 
execução de obras de instalação 
de manilhas, tapa buracos e 
patrolamento na comunidade 
do Assentamento Zumbi Raio 
de Sol, que segundo ela, tem o 

objetivo de escoar a água das 
chuvas sem provocar erosão no 
solo das estradas vicinais desta 
região do município. Esse bene-
fício está sendo realizado pela 
prefeitura, através da secretaria 
de Obras e de Transportes. Ou-
tra conquista foi a inauguração 
do Colégio Estadual Exaltina 
Soares dos Santos, em novo 
prédio padrão século 21, além 
da entrega de kits escolares 
e chromebook’s aos alunos e 
de todo material para iniciar 
as atividades escolares do ano 
letivo na nova unidade escolar.

 MEDIDAS

 A Agência Goiana de Re-
gulação/AGR vem intensifican-
do a fiscalização nas rodovias e 
nos terminais rodoviários para 
coibir o transporte irregular de 
passageiros em todo o Estado. 
As operações contam com o 
apoio de equipes da Polícia Mi-
litar de Goiás.

De acordo com a legislação 
que dispõe sobre o transporte 
rodoviário intermunicipal de 
passageiros, a prestação desses 
serviços sem a devida e regular 
concessão, permissão ou auto-
rização, na forma legal, pode 
resultar em multa e na medida 
administrativa de remoção do 
veículo a um pátio público. A 
AGR conta com duas empresas 
credenciadas para os serviços 
de pátio e guincho que atende 
várias regiões do Estado. Por 
não ser regulado, o transporte 
irregular é feito em veículos não 
inspecionados; os motoristas 
podem não ter a qualificação 
necessária para o transporte 
de passageiros e, por isso, pode 
oferecer riscos durante as via-
gens, por exemplo, por excesso 
de passageiros ou por não obe-
diência às leis de trânsito. Em 
caso de acidentes, os usuários 

não têm qualquer respaldo legal 
ou por parte do condutor. Além 
disso, caso o veículo seja inter-
ceptado pela fiscalização, não 
poderá seguir viagem, sendo 
detido e guinchado.

APREENSÕES - Nos úl-
timos dias, as equipes de fiscali-
zação registraram inúmeras in-
frações por transporte irregular, 
muitas delas culminando com a 
apreensão dos veículos. Numa 
dessas apreensões o condutor 
de um veículo que supostamente 
fazia fretamento, não apresentou 
licença de viagem e foi flagrado 
cobrando ticket de vale trans-
porte dos passageiros, o que 
descaracteriza o fretamento e 
evidencia tentativa de transporte 

regular sem a devida permis-
são. Outro exemplo de apreen-
são se deu em Águas Lindas no 
Entorno do Distrito Federal, 
em que um micro-ônibus fazia 
a linha Águas Lindas/Santo 
Antônio do Descoberto sem 
documentação e sem cadastro 
na AGR. Lembrando que, se 
houver apreensão de veículo e 
remoção por guincho, o infrator 
fica responsável por custear 
esses serviços, além da multa. 

SERVIÇO: 
Em caso de suspeita de 

transporte irregular ligar: 
Ouvidoria AGR 0800 704 

3200 (Call Center) 
Whatsapp 062 9 8480-7353

No primeiro mês do 
ano a Prefeitura de 
Guarani de Goiás, 

por meio da secretaria municipal 
de Assistência Social e de sua 
titular a primeira-dama, Giselle 
de Souza Carvalho, priorizou os 
atendimentos e os benefícios. O 
prefeito Janézio Pereira da Silva, 
eleito em 2020, chega ao último 
ano do seu primeiro mandato, 
priorizando o social e intensifi-
cando as ações em todas as co-
munidades, urbanas e rurais do 
município. A secretaria com sua 
equipe de trabalho, coordenada 
por Giselle, já realizou em 2024 
uma série de eventos e atendi-
mentos, como o 1º Encontro de 
Famílias, iniciativa positiva que 
fortalece laços familiares, além 
de proporcionar momentos de 
descontração e alegria. Outra 
ação foi o primeiro encontro da 
melhor idade, evento que é um 
sucesso e conta com um grande 
número de pessoas de todos os 
níveis sociais. O projeto “Vida 
em Movimento” que oferece uma 
série de benefícios e aprendiza-
dos, proporciona lazer e renda, 
com pintura em pano de pratos 
e outros trabalhos que ajudam as 
famílias. Atividades esportivas, 
como forma de agilizar as ações 
sociais também são desenvolvi-
das e abrangem capoeira, artes 
marciais e outras práticas que 
incentivam e aproximam os 
participantes. A secretária, tem 
conduzido o dia-a-dia da pasta 
em sintonia com o restante da 
administração e contando com o 
apoio do prefeito, que consegue 
firmar importantes parceiras 
parlamentares com vários de-
putados federais, estaduais e 
senadores, a exemplo da recente 
destinação de recurso, viabiliza-
do pelo senador Wilder Morais 
para aquisição de dois veículos 
e equipamentos para secretaria 
de assistência social. Mais uma 
vez, tanto Giselle, como Janézio, 
explicam que a prefeitura está 
fazendo a sua parte em estar 
presente na vida das pessoas, e 
que o ano de 2024, será de muito 
trabalho e esforço para que a po-
pulação possa ser atendida  nas 
suas demandas  e necessidades.  

Secretária e prefeito. União no social 

Esportes e atividades coletivas 

Giselle. Atendimento direto à população

Ildete. Mandato de superação 

Infraestrutura e investimentos 

Cepal. Palco de eventos  Nova unidade escolar. Desenvolvimento 

Shows agradaram a população Almoço coletivo na programação   

A prática é comum na região

Agradecimentos e fé 

Administração com união e resultados 
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 CRIMES

CARVANA EMPREENDIMENTOS IMOBILIARIOS 
LTDA ,CNPJ: 01.494.545/0001-64, torna público que rece-
beu da Secretaria Municipal de Meio Ambiente de Formosa-
-GO, a renovação da Licença Ambiental que através Pro-
tocolo nº 2023.11.2378 para Estação Elevatória de Esgoto 
e Tanque Impermeável, por meio da Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente - no uso das atribuições legais que lhe 
foram conferidas pela Lei Complementar Federal 140/11, 
Resolução CEMAM-GO nº 166/2022, Resolução CEMAM-
-GO nº 17/2016, Lei Estadual 20694/19 e o Decreto Esta-
dual 9710/2020, Lei Municipal nº 442/17 (Código Municipal 
de Meio Ambiente de Formosa-GO), e Decreto Municipal 
nº 3275/16 (Institui as taxas de análise das Licenças Am-
bientais), concede a presente LICENÇA AMBIENTAL DE 
FUNCIONAMENTO (LF).

WENNER GERALDO ALVARENGA,  CNPJ 
24.832.792/0001-29, torna público que requereu junto a 
Secretaria Municipal de Meio Ambiente - SEMMA o pedido 
de Licença Prévia - LP, empreendimento de lavra de extra-
ção de areia e cascalho, localizado na Rodovia GO-430, 
km 03, município de Formosa – GO.

Mais de 90 municípios em Goiás não 
tiveram homicídios em 2023

A CIVILIZAÇÃO DO 
AMOR, PAZ E VIDA

«Só uma humanidade onde reine a civi-
lização do amor poderá gozar 

duma paz autêntica e duradoura» 
(Papa João Paulo II).

A busca pela paz e pela vida têm sido 
prioridades intrínsecas ao desenvolvimen-
to da humanidade. Desde os primórdios, 
os seres humanos têm se organizado em 
sociedades e estabelecido normas e leis 
com o intuito de garantir a justiça e evitar 
conflitos. Mas, a história também revela 

uma realidade tenebrosa, marcada por guerras e falta de liberdade 
humana. Nesse contexto, emerge a necessidade urgente de uma 
civilização do amor, onde a paz e a valorização da pessoa humana 
sejam pilares fundamentais.

A humanidade almejada constantemente a paz. Paz significa o 
estado de harmonia, ausência de conflitos e violência. É um anseio 
profundo presente em cada ser humano, pois a guerra e a violência 
causam sofrimento, destruição e impedem o pleno florescimento 
da vida em todas as suas dimensões. Buscar a paz é algo inerente 
à natureza humana.

Contudo, a paz não pode ser compreendida apenas como uma 
ausência de guerra. Ela é algo mais abrangente, pois ultrapassa 
as fronteiras territoriais e engloba também a justiça social. A paz 
verdadeira requer a garantia dos direitos básicos e da dignidade 
de todos os indivíduos. A erradicação da pobreza, a promoção 
da igualdade de gênero e o respeito à diversidade são elementos 
essenciais nessa busca pela paz duradoura.

No entanto, para alcançar uma verdadeira civilização do amor, 
é necessário compreender também o papel do amor na constru-
ção de uma sociedade pacífica e justa. O amor, entendido como a 
capacidade humana de cuidar, compreender e aceitar o outro em 
sua diferença, torna-se o alicerce de uma convivência harmoniosa 
e respeitosa. É através do amor que se superam os preconceitos e 
se promove a inclusão de todas as pessoas, isso independente de 
sua origem, religião, etnia ou condição social.

Além disso, a valorização da pessoa humana é um dos pila-
res que sustenta a civilização do amor. Reconhecer e respeitar a 
dignidade intrínseca de cada indivíduo é reconhecer que cada ser 
humano possui direitos inalienáveis, que devem ser garantidos e 
protegidos. A liberdade, entendida como a possibilidade de agir 
de acordo com a própria consciência e a busca pelo bem comum, 
é um direito fundamental de toda pessoa e deve ser preservada.

Em síntese, a construção de uma civilização do amor, marcada 
pela paz e pela valorização da pessoa humana, é um caminho de-
safiador, mas necessário. A paz verdadeira vai além da ausência de 
guerra e compreende a justiça social como um fator indissociável 
desse processo. O amor e a valorização da pessoa humana são 
elementos essenciais para a promoção de uma convivência har-
moniosa e respeitosa. Ao reconhecer a importância desses pilares, 
estaremos mais próximos de uma civilização do amor, onde a paz 
e a vida possam florescer plenamente. 

Erofilho Lopes Cardoso
Doutorando em Ciências da Religião

No Nordeste goiano Campos Belos, Monte Alegre e mais sete municípios estão nesta lista

A Secretaria de Se-
gurança Pública 
de Goiás/SSP-GO, 

divulgou os indicadores cri-
minais de 2023. Segundo o 
levantamento, 93 municípios 
não registraram homicídio 
consumado no ano passado. 
Campos Belos está entre aque-
les sem homicídios em 2023, 
segundo o governo. De acordo 
com os números, houve uma 
redução de 12,1%, em relação 
ao ano passado, nos crimes de 

homicídio doloso. Em 2022 fo-
ram 1.185 registros, enquanto 
que 1.042 em 2023.Já sobre 
latrocínio, foram 33 em 2022 e 
14 no ano passado, uma redução 
de 57,6%. Outros crimes vio-
lentos também apresentaram 
queda. Entre os municípios da 
região que também não regis-
traram homicídio consumado 
em 2023 estão Buritinópolis, 
Guarani De Goiás, Mambaí, 
Nova Roma, Teresina de Goiás, 
Sítio d`Abadia e outros. 

Deficiências em semáforos de Formosa causam problemas  

As cidades mais ricas de Goiás 

 RISCOS

Motoristas e pedestres 
que circulam pela região cen-
tral de Formosa enfrentaram 
pontos de congestionamento e 
confusão devido aos semáforos 
desligados ou sem manutenção 
em vários pontos. Locais como 
o cruzamento das ruas Olím-
pio Jacinto com Valdomiro de 
Miranda, no Centro o equipa-
mento está desligado há quase 

um ano, sem uma definição por 
parte da prefeitura, por meio da 
Superintendência Municipal 
de Trânsito/SMT. Em outros 
pontos da cidade, alguns semá-
foros também apresentam pro-
blemas sem receberem reparos 
a muitos meses. O responsável 
pelo SMT, guarda municipal 
e ex-vereador Carlos Gomes 
de Moura o “Carlim da Vila” 

explica que a manutenção desse 
tipo de equipamento semanfóri-
co, só pode ser executado pela 
empresa que instalou, uma vez 
que apenas ela tem os códigos 
de acesso ao sistema. Ele escla-
receu ainda que duas empresas 
foram contratadas pela prefei-
tura para realizar o serviço de 
reparo, mas que nenhuma delas 
foi capaz de acessar o sistema e 
resolver. Diante disso, segundo 
o superintendente o município 

 ECONOMIA

Estado tem 4 
entre as maiores 

economias do país
 
Quatro municípios goianos 

integram a lista das 100 maiores 
economias do País, segundo Bo-
letim divulgado pelo Instituto 
Mauro Borges de Estatísticas e 
Estudos Socioeconômicos/IMB, 
vinculado à Secretaria Geral de 
Governo, com dados do Instituto 
Brasileiro de Geografia e Esta-
tística/IBGE. Goiânia ocupa a 
15ª posição no ranking nacional, 
com um PIB superior a R$ 59 
bilhões. Também aparecem no 
ranking os municípios de Aná-
polis (75ª colocação); Aparecida 
de Goiânia (80ª) e Rio Verde 
(82ª). As dez maiores economias 
do Estado são Goiânia (R$59,8 
milhões); Anápolis (R$ 17,8 
bilhões); Aparecida de Goiânia 
(16,9 bilhões); Rio Verde (R$16,3 
bilhões); Catalão (R$9,9 bilhões); 
Jataí (R$7,9 bilhões); Luziânia 

(R$5,4 bilhões); Itumbiara (R$ 
5,3 bilhões); Senador Canedo (R$ 
4,8 bilhões) e Cristalina (R$4,6 
bilhões). “O boletim desenvol-
vido pelo IMB fornece uma 
visão detalhada do panorama 
econômico local. As informa-
ções contidas no documento 
podem servir para orientar in-
vestimentos, formular políticas 
públicas, bem como contribuir 
para gestões mais eficientes e 
participativas, que busquem o 
progresso econômico em todas 
as regiões do Estado”, destaca o 
diretor-executivo do IMB, Erik 
Figueiredo. Goiás possui nove 
municípios entre os 100 maiores 
da agropecuária do Brasil, que 
juntos representam 35,3% do 
total do Estado. São eles: Rio 
Verde (6º); Jataí (10º); Cristalina 
(12º); Montividiu (47º); Mineiros 
(58º); Catalão (66º); Paraúna 
(69º) Chapadão do Céu (85º) e 
Ipameri (88º). Esses municípios 
participam com 2,41% do total 
do Valor Adicionado/VA da 
agropecuária no país. Os dez 

maiores municípios na indús-
tria foram: Goiânia; Anápolis; 
Catalão; Aparecida de Goiânia; 
Rio Verde; Itumbiara; Jataí; Lu-
ziânia; Senador Canedo e Barro 
Alto, que juntos representam 
59,1% do total do Estado. Dois 
dos municípios citados estive-
ram entre os 100 maiores VAs 
da indústria do país (Goiânia 
e Anápolis). Em relação ao VA 
da atividade industrial, Catalão 
obteve um ótimo desempenho e 
ultrapassou Aparecida de Goi-

ânia e Rio Verde. A indústria 
de transformação foi o forte do 
município, com destaque para 
as atividades de farmacêuticos, 
químicos e automóveis. Para o 
Valor Adicionado dos serviços, 
exceto administração pública, os 
dez maiores municípios foram: 
Goiânia; Aparecida de Goiânia; 
Anápolis; Rio Verde; Catalão; 
Jataí; Itumbiara; Luziânia; Sena-
dor Canedo; Valparaíso de Goiás. 
Eles representam 65,1% do total 
do Estado.

precisa realizar novo processo 
licitatório para contratação de 
uma outra empresa para que 
instale nas ruas um novo tipo 
de sistema.

TRANSTORNOS - Co-
merciantes já reclamam dos ris-
cos de acidentes que aumenta-
ram nos cruzamentos cada vez 
mais movimentados. Formosa é 
um dos municípios com a maior 
frota de veículos do interior do 
Estado e também com uma das 
maiores arrecadações de IPVA. 
A falta de manutenção e funcio-
namento adequando, além da 
falta do equipamento tem gera-
do uma série de problemas, uma 
vez, segundo pesquisa feita pela 
reportagem que os “sinaleiros 
de trânsito” não são apenas para 
atender condutores de veículos, 
na verdade sua finalidade é 
proteger o pedestre dando a 
ele segurança em atravessar as 
ruas. E sua falta, tem transfor-
mado o simples atravessar de 
rua em uma pequena aventura, 
pois nem todos os motoristas 
param para o pedestre atraves-
sar. E quando ocorre de vários 
carros vindos das diversas ruas, 
a situação se complica.

Buritinópolis, cidade pacata

Goiânia. Entre as maiores do país 

Aparelho necessário desligado Carlos. Superintendente  
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 SITUAÇÃO

PLANALTO MIRANTE 
EMPREENDIMENTOS IMO-
BILIARIOS LTDA, CNPJ/
CPF nº 50.055.004/0001-45 
torna público que RECEBEU 
da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente do Município 
de Formosa-GO, por meio 
do Protocolo 2023.08.1888 a 
Licença Ambiental Prévia nº 
69/12.2023 para a Atividade 
de Loteamento na Zona de 
Expansão Urbana denomina-
do “Residencial Mirante”.

RENOVAÇÃO DE LICENÇA 
AMBIENTAL DE 

FUNCIONAMENTO

C A M P O S  A G R I -
C O L A  LT D A ,  C N P J : 
00.097.494/0001-74, torna 
público que recebeu da Se-
cretaria Municipal de Meio 
Ambiente de Formosa-GO, 
a renovação da Licença Am-
biental de Funcionamento 
nº: 65/11.2023, protocolo nº 
2023.04.1202 para a atividade 
de EXTRAÇÃO E BENEFICIA-
MENTO DE AREIA, SAIBRO 
E QUARTIZITO, no endereço:  
Fazenda Bandeirinha, Rodo-
via GO-430, KM 16 S/N, Zona 
Rural – Formosa / Goiás.

A obra sem fim... 
Viadutos abandonados na BR-020 em Formosa é uma vergonha para a 

classe política local que não tem trânsito no Governo Federal 

O Brasil tem, atu-
almente, mais de 
8 mil obras para-

lisadas, conforme dados mais 
recentes do painel de obras do 
Tribunal de Contas da União/
TCU. Entre elas, estão os oito 
viadutos da BR-020, no perí-
metro urbano de Formosa. A 
reportagem do Jornal Tribuna 
News tem constatado o aban-
dono há pelo menos três anos, 
das obras iniciadas em junho 
de 2020. Até agora, não foram 
feitas as duplicações da travessia 
nem a conclusão dos viadutos de 
interseção ou das vias marginais 
e dos serviços de drenagem, ter-
raplanagem e iluminação. Além 
dos transtornos à população, 

dos usuários e todo o tráfego 
da rodovia que liga a Capital 
Federal à Fortaleza e o Nor-
deste brasileiro, como um todo, 
praticamente todos os dias são 
registrados acidentes peque-
nos, médios e graves ocorridos 
no trecho. O Departamento 
Nacional de Infraestrutura de 
Transportes/ DNIT, tem nega-
do a paralização de toda a obra 
compreendida em 12 quilôme-
tros da rodovia, entre a divisa de 
Goiás e Distrito Federal até as 
imediações da entrada do Forte 
Santa Barbara, informando que 
apenas a obra da travessia urba-
na de Formosa está paralisada. 
A autarquia também informa 
que já foi aberto edital para 

conclusão da obra em dezembro 
do ano passado.

DESCASO – A classe po-
lítica local, que representa uma 
das maiores e mais importantes 
cidades goianas, não consegue, 
ou não tem interesse na busca 
de soluções em Brasília, junto 
ao Governo Federal e ministé-
rios. José Nelto, único deputado 
federal que reivindicou para si 
a responsabilidade de viabilizar 
a conclusão das obras, também 
não consegue e se envolveu em 
brigas políticas, se colocando 
como um adversário e inimigo 
do prefeito de Formosa, Gusta-
vo Marques, mesmo depois de 
receber no município, mais de 
5 mil votos na eleição de 2022. 

Os 19 vereadores também não 
possuem conexão com autori-
dades federais que possam re-
solver a situação. A esperança, 
para quem conhece Formosa e 
se preocupa com tudo isso é a 
interferência do ex-deputado 
federal Pedro Chaves, que de-
verá assumir o Senado, como 
primeiro suplente do senador 
Vanderlan Vieira Cardoso, que 
possivelmente deverá se afastar 
do mandato nesse ano com vis-
tas a eleição de outubro. Assim, 
Pedro Chaves assumiria o man-
dato e poderia tentar resolver 
o problema, por ser historica-
mente o grande responsável 
pelas melhorias e duplicação da 
rodovia federal.

Itamar Barreto sai na frente e já se apresenta
como pré-candidato a prefeito de Formosa 

 SUCESSÃO

O presidente do Partido 
Social Democrático/PSD de 
Formosa, ex-prefeito Itamar 
Barreto, vem desde o ano pas-
sado intensificando conversas 
e parcerias em um processo 
de reestruturação da sigla no 
município, visando a eleição 
desse ano. Segundo Itamar o 
objetivo é lançar um grupo 
consistente de candidatos a 
vereador e vereadora, além de 
disputar a sucessão do atual 
prefeito, Gustavo Marques, 
que não pode ser candidato, 
por estar exercendo seu se-
gundo mandato consecutivo. 

Ele que já declarou publi-
camente que é candidato a 
prefeito, diz que se trata de 
decisão e vontade próprias, 
afirmando que se sente prepa-
rado e disposto a promover o 
desenvolvimento de Formosa. 
Itamar explica ainda que essa 
estruturação de seu partido, 
está identificando e reunindo 
lideranças que quiserem ser 
candidatos, dentro de uma 
plataforma política de um 
partido forte em Goiás e no 
Brasil. Ele destaca que nesse 
início de ano, irá fortalecer o 
PSD com bons nomes e que 

sua pré-candidatura ao Execu-
tivo municipal está decidida, 
dependendo agora da escolha 
de um candidato a vice-pre-
feito. Itamar, que tem uma 
vasta vivência administrativa 
e política, além de já ter sido 
vereador e deputado estadual, 
foi prefeito. Ele diz que essa 
experiência e maturidade, são 
necessários nesse momento 
conturbado de desunião políti-
ca existente em Formosa, que 
segundo ele, não pode passar 
por aventuras administrativas 
e nem correr o risco de andar 
para trás.   

 Estrutura na entrada Sul sem função

Quase pronto e desativado 

 Itamar. Experiências 

“Brasil Júnior” 
busca apoio político 
na capital para seu 

projeto eleitoral 

 ELEIÇÃO

Em pouco mais de uma semana o empresário e agropecuarista, 
Luiz Brasil Corrêa Júnior, o popular “Brasil Júnior”, se encontrou 
duas vezes com o vice-governador de Goiás, Daniel Vilela. Uma 
em Goiânia e a outra em Formosa, onde o empresário pretende 
ser candidato a prefeito nas eleições desse ano. “Brasil”, que nunca 
disputou uma eleição, mas que nos últimos anos intensificou sua 
atividade política, transitando em todos os meios do município, 
vem desde o final de 2023 e início de 2024, mantendo conversas 
com lideranças de Formosa, ao mesmo tempo em que busca apoio a 
nível estadual ao seu projeto, a exemplo do vice-governador Daniel 
Vilela e do ex-prefeito de Aparecida de Goiânia e ex-candidato a 
governador Gustavo Mendanha, um dos pré-candidatos a prefeito 
de Goiânia. O formosense “Brasil”, tem afirmado que o momento 
é de conversar e apresentar soluções, para em breve ter condições 
de apresentar um plano sólido e possível para o desenvolvimento 
do município.

Gustavo Mendanha, Brasil e Daniel Vilela

“Marcos Araújo” mantem projeto de 
candidatura a prefeito de Formosa

 POLÍTICA

Após ficar por um ano 
à frente da mesa diretora da 
Câmara de Vereadores de For-
mosa, no cargo de presidente, 

Marcos Goulart de Araújo o 
“Marquim”, entregou a gestão 
agradecendo a população e co-
laboradores. Marcos, enumerou 

seu trabalho em 2023 à frente do 
Legislativo, entre eles a reforma 
no prédio da câmara na Praça  Marcos Goulart e o vice-governador em Formosa

Marcia, “Nenem”, “Marquim”, Vilela, Andréia e Cláudia  

Rui Barbosa. “Marquim”, que 
desde o ano passado, tem dito 
que será candidato a prefeito 
de Formosa, e já se apresenta 
como pré-candidato, foi um dos 
políticos formosenses que re-
cepcionaram o vice-governador 
de Goiás, Daniel Vilela, em sua 
última visita à cidade. Presidente 
do MDB goiano, Daniel, que 
chegou a divulgar sua prefe-
rência em transferir o MDB de 
Formosa para um grupo ligado 
ao vereador, reforçou essa dis-
posição em Formosa, no sábado, 
dia 20 de janeiro. Daniel, que 
tinha compromissos na Igreja 
Evangélica Assembleia de Deus 
Ministério de Madureira, tam-
bém fez uma visita à casa do 
ex-prefeito Victor José de Araújo 
Filho, “Nenem Araújo”, tio de 
“Marquim”.
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 TRABALHO

Prefeito de Monte Alegre anuncia concurso
público à frente da administração que 
tem mudado a realidade do munícipio 

Salários pagos em dia, dentro do mês trabalhado. 30 novos 
veículos para a frota do município, entre ambulâncias, patrol, 

caminhões, vans e carros são parte da mudança.

Prefeita Débora inicia o ano 
com múltiplas atividades 

Janeiro em São João 
d`Aliança foi movimen-
tado e sem férias para 

o gabinete da prefeita Débora 
Domingues Carvalhêdo Barros 
e sua vice-prefeita, Cleonice 
Ferreira da Mota Reis. Débora 
que exerce seu segundo mandato 
consecutivo, e que, portanto, não 
pode ser candidata nas eleições 
municipais desse ano e que deve 
anunciar seu apoio eleitoral para 
sua sucessão no mês de abril, 
explica que 2024 é um ano de 
muito trabalho e empenho de 
toda equipe, que não descansará, 
afirma. Ela participou da soleni-
dade de diplomação e posse dos 
novos conselheiros tutelares no 
Plenário da Câmara de Vereado-
res, destacando que a prefeitura 
tem dado todo o suporte neces-
sário para que os conselheiros 
desempenhem suas funções de 
maneira eficiente. Na zona rural a 
prefeitura reconstruiu uma ponte 
na comunidade Corrente, dando 
prioridade a recuperação de deze-
nas de pontes, e garantindo mo-
bilidade e segurança. A prefeita 
destaca o trabalho desenvolvido 
pela secretaria de Infraestrutura 
do município e o profissiona-
lismo com comprometimento 
de todos os servidores para o 
sucesso de todas as obras. Outro 
benefício registrado em janeiro, 
foi a distribuição de sementes 
de milho às pessoas envolvidas 
na agricultura familiar. A prefei-
tura, por meio da secretaria de 
Agricultura, em parceria com a 
Secretaria de Agricultura, Pecuá-
ria e Abastecimento do Estado de 
Goiás/Seapa-GO e Empresa de 
Assistência Técnica e Extensão 
Rural/Emater, realizou a entrega 
das sementes com o objetivo de 
impulsionar a produção agrícola 
local, fornecendo recursos para 
que famílias cultivem o milho de 
maneira eficiente e sustentável.

 TRANSFORMAÇÃO

Monte Alegre de Goi-
ás, município antes 
conhecido em todo o 

Estado pelos problemas que viveu 
no passado, envolvendo crimes 
e improbidades, passa hoje por 
outro momento administrativo 
de tranquilidade e crescimento. O 
prefeito Felipi de Sousa Campos, 
eleito em 2020 para seu primeiro 
mandato, conseguiu nos últimos 
três anos, reverter a caótica situação 
de problemas na prefeitura, que 
chegaram a ser notícia estadual, 
por conta das dificuldades que os 
ex-prefeitos causaram à população 

e principalmente ao funcionalismo 
público.  Felipi Campos, chega ao 
quarto ano de trabalho anuncian-
do em janeiro de 2024 o primeiro 
concurso público em 15 anos no 
município. A reportagem do Jornal 
Tribuna News, esteve na cidade 
para levantar a real situação e 
constatou que a rodovia que liga a 
GO-118 ao Distrito do Prata está 
totalmente asfaltada e que no local a 
prefeitura está construindo a Escola 
Municipal Covanca (homenagem ao 
prefeito brutalmente assassinado). 
A unidade educacional está sendo 
erguida, esclarece o prefeito, com 

recursos próprios, ele diz que no 
Prata, nunca existiu uma escola 
que funcionasse em prédio próprio, 
sempre foram alugados e de péssimas 
condições. Felipi destaca que agora 
a prefeitura está fazendo justiça com 
a população e reparando os erros do 
passado de negligência. A repor-
tagem constatou ainda a aquisição 
de ambulâncias 4x4 e reforma do 
Hospital Municipal; construção de 
bueiros e pontes de concreto na ci-
dade e zona rural; reforma da creche; 
instalação de um posto avançado do 
Tribunal de Justiça, considerado 
uma grande conquista para a po-
pulação, facilitando a vida de quem 
precisa resolver assuntos na Comar-
ca de Campos Belos; pavimentação 
de ruas e avenidas com bloquetes e 
asfalto e ainda uma grande lista de 
aquisições e benefícios

Débora. Administração reconhecida 

Sementes selecionada para doação 

Zona rural priorizada pela prefeitura 

Maquete da escola no distrito

Inauguração do posto da Justiça

Ruas asfaltadas e investimentos Vice prefeito Luiz Rubens e o prefeito

 Creche melhorada  Melhor estrutura para a saúde   


